

CONDICIONES
DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no denegando ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N.º 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 centimos
Los avisos y comunicados convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 50

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 2 DE AGOSTO DE 1904.

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

- DE -

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echiverria
Calle 21 Sur

LA POLVORA

- DE -

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Vazola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios. LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letrosos, imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábricas. También se desea en alquiler un buen billar.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Cerveza negra, marca
ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podré ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca del Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

(O):

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

Lo de Gandoca

Hace algunos días nuestro Gobierno nombró un resguardo en el punto llamado Gandoca, situado cerca de Punta Mona. Cuando ese resguardo llegó á instalarse en el sitio mencionado, "La Estrella de Panamá" dió la noticia haciendo creer que un grupo de nuestra fuerza había invadido el territorio panameño. "El Cronista" explica el asunto favorablemente para nosotros, y dice que no ha habido tal invasión ni nuestras fuerzas han pretendido penetrar en dicho territorio.

No sabemos porque la prensa de nuestra vecina del Sur ha hecho tanta bulla por el simple nombramiento y llegada de un resguardo á Gandoca, ese punto nos pertenece.

Punta Mona es el punto de partida para fijar los límites con Colombia, según el fallo del Presidente Loubet, y Gandoca está entre Punta Mona y la desembocadura del río Sixola. Y ¿por qué no habla "La Estrella de Panamá" de lo que hacen las autoridades de Río Chico con nuestros cocales de Punta Burica, en la costa del Pacífico? Porque eso sí es una invasión en toda regla, invasión de derechos, invasión de propiedad.

Bueno sería que estos asuntos no fueran tratados por la prensa si ésta los trata para agitar el espíritu público, para levantar en las masas los sentimientos del patriotismo ofendido al sentir menoscabada la integridad nacional.

Nosotros, cuando hemos tratado estas cuestiones á lo que más hemos llegado es á llamar la atención de quien corresponde para que haga luz en el asunto. Pero no todos piensan lo mismo.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 30.—El ejército de Kuroki ya se encuentra cara á cara con el de Kuropatkin. Reina en ambos campamentos una gran excitación. Lo que se considera muy significativo es la orden dada á los corresponsales de retirarse de Harbin. No se les deja permanecer siquiera en Mukden. Kuropatkin no precipitará la lucha. No se crea tampoco que Kuroki forzará una acción hasta que Oku haya tenido lugar de llegar con su ejército. En los círculos militares reina la opinión de que sucederá una época de inacción hasta que los japoneses hayan concluido las fortificaciones de New Chwang y Tatchekiao, tareas ambas muy difíciles. Causa mucha molestia á Kuropatkin la actitud del general Ma quien continúa construyendo los reductos á lo largo de la frontera. El jefe chino es pro-japonés. Al rededor de Puerto Arturo los japoneses están llevando á cabo un sitio en forma en que la ingeniería desempeña muy importante papel. Todos los trabajos se hacen de

noche. Cada mañana se presentan á los ojos de los rusos nuevos reductos. Dice un despacho de Liao Yang que la movilidad de los japoneses es maravillosa. En Tachekiao hicieron un ataque fingido al Este, pero asestaron el golpe principal al Sur. La pérdida de cinco mil hombres, sufrida por los japoneses se debe á haberse atacado una plaza fortificada, defendida con artillería. Los jefes están asombrados por la destreza y habilidad de Kuroki quien á pesar de la falta de caminos puede concentrar sus fuerzas en cualquier punto á cualquier movimiento. El famoso corresponsal ruso Nenuirowitch Daschek, escribe del teatro de la guerra: Nuestras tropas pelean bajo condiciones muy desalentadoras. Saben que los japoneses poseen mejor artillería y que están mejor preparados en todos sentidos. El rifle del enemigo es superior al nuestro, siendo mortífero á tres mil metros. Nosotros tenemos muy poca artillería de montaña, mientras los japoneses la tienen de sobra y la mueven de un lugar á otro con facilidad. Es maravillosa la manera oculta con que el enemigo hace sus movimientos. Jamás sabemos el lado donde van á asestar el golpe. Su caballería, de la que nos burlábamos al principio de la campaña, es extremadamente ágil. Todas las citadas palabras, viniendo de un ruso patriota, suenan extrañas.

San Petersburgo, 30.—Susúrrase en ésta que el almirante Skridloff volverá á ésta para tomar el mando de la escuadra del Báltico.

Londres, 30.—El corresponsal del Daily Telegraph en Shanghai avisa lo siguiente: Varios telegramas recibidos en ésta hoy procedentes de Chefú anuncian que los japoneses han tomado Puerto Arturo. Se consideran tan confirmados estos informes por la noticia que se acaba de recibir de Wei Hai Wei, de que la flota británica regresará mañana á dicho puerto. Se dice también que los japoneses tuvieron once mil bajas. No se hace mucho caso en ésta de las noticias recibidas respecto á la toma de Puerto Arturo. El corresponsal militar del Daily Telegraph opina que los japoneses no han tenido lugar para emplazar sus cañones de sitio de calibre mayor suficientemente cerca de la plaza para apagar el fuego de los cañones rusos y para hacer una brecha practicable para el asalto. El corresponsal del Daily Mail en New Chwang avisa que los japoneses concentraron el fuego de cuatrocientos cañones sobre Puerto Arturo. La mayor parte de estos ya deben estar emplazados.

San Petersburgo, 31.—Se ha recibido en ésta la noticia de la compra por el Jajón de la armada chilena por medio de un sindicato americano. Semejante golpe, que efectuaría un cambio inmediatamente en el aspecto de la guerra, se considera imposible bajo el punto de vista internacional. Produciría una enérgica protesta de Rusia. No habiendo podido obtener satisfacción de Rusia, se anuncia que Inglaterra ha pedido á la Puerta de impedir el tránsito por los Dardanelos de las naves de la flota voluntaria. Ocupa esto mucho la atención en esta capital y está muy resentido como gratuita la intervención en asuntos ajenos. Existen muchas indicaciones de que Kuropatkin hállase obligado á hacer algo definitivo á consecuencia de la táctica enemiga que se dirige á envolverle. Los japoneses se aproximan otra vez al paso de Motien Ling. Motiva mucha inquietud el informe de que hay partidas de tropa japonesa al N. de Moukden. A propósito de esta noticia un crítico militar escribe en la Gazzette: Con la marcha al N. de los japoneses, hemos llegado á un punto muy serio de la guerra; dentro de los próximos pocos días tendrá que revelarse el plan de campaña que Kuropatkin ha resuelto adoptar.

San Petersburgo, 31.—La policía no ha averiguado aún el apellido del asesino de Von Plehwe. No contesta ninguna de las preguntas que se le dirigen. El entierro de los restos de Von Plehwe tendrá lugar hoy.

Londres, 31.—Avisó un despacho de San Petersburgo para una agencia noticiosa que según anuncia el Russ, el conde Ignatieff reemplazará al ministro Von Plehwe.

Chefú, viernes.—Hoy arribó á este puerto un junco, trayendo á su bordo 30 refugiados procedentes de Puerto Arturo. Todos son extranjeros de la clase superior. Partieron el jueves de la plaza sitiada. Dicen que los días martes, miércoles y jueves

libraronse reñidos combates por mar y tierra al E. y N. E. de Puerto Arturo. Expresan la opinión de que el jueves se dió principio al asalto general. Dicen que el bombardeo fué el más grande que se ha experimentado desde que comenzó el sitio y que las fortalezas rusas contestaron débilmente. Estos extranjeros confirman las noticias recibidas anteriormente de la grave condición de la flota japonesa.

Haicheng, 29, (demorado en la transmisión).—A las 7 a. m. de hoy desarrollóse el ataque al flanco derecho del ejército del sur ruso; comenzó la batalla con fuerte cañoneo, bajo cuyo abrigo avanzó la infantería japonesa por la vía férrea. Este avance continuó hasta las 11 a. m., hora en que fué parado. El combate continuó, pero se ignora el resultado.

Paris, 31.—Aunque no se ha hecho todavía ningún anuncio oficial se asegura que están rotas completamente las relaciones entre Francia y el Vaticano. La larga respuesta de la Santa Sede á la nota de Francia, aunque cortesmente redactada, dice que no es la intención del Papa violar las diputaciones del concordato y que no retirará las cartas llamando á Roma á los obispos de Dijon y Laval. La cortesía diplomática prohíbe que se publique la respuesta francesa hasta que haya sido notificado el Papa. Se sabe sin embargo que el Ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Delcassé, envió dos notas al Encargado de Negocios franceses cerca del Vaticano, la una para el Secretario del Vaticano, anunciándole la rotura de las relaciones y la otra una comunicación personal conteniendo instrucciones para Deocowel y los miembros de la embajada de regresar inmediatamente á París tan luego haya concluido su misión.

CORRESPONDENCIA

En Puriscal

El veinticinco del corriente se verificó en ésta la fiesta de Santiago, patrón de este cantón. Desde la víspera se notó bastante animación: en la noche hubo rosario, después retreta, durante la retreta se quemaron cohetes y bombetas. En la mañana del siguiente día, la banda recorrió las principales calles tocando alegres piezas; esta banda era compuesta por cuatro individuos de Pacaca y un músico de la banda militar de la capital.

El sermón, á cargo del Presbítero Dr. don Juan de Dios Trejos, estuvo muy lucido, felicitamos al Presbítero Badilla por la buena elección que hizo: después de la misa hubo carreras de caballos, juegos de taba, muchos bochinches y asunto concluido.

—De paseo por acá se encuentra el Comandante de Plaza de Cartago, don Nicomedes Rojas, lo saludamos afectuosamente.

—Don Enrique Esquivel, que estuvo de paseo varios días en esa ciudad, se encuentra de nuevo aquí al frente de su negocio.

—El pueblo está muy contento con el doctor López Godínez, pues además de hacer buenas curaciones, les cobra barato.

—Por renuncia de don Nicolás Bustamante, de miembro de la Junta de Educación de esta villa, ha sido nombrado don Eduardo Zúñiga, habiendo salido electo Presidente de dicha Junta.

Corresponsal.

Julio 28 de 1904.

POR LAS JUNTAS DE EDUCACION

Hácese visto que siempre los fondos escolares, de los diversos puntos del país, carecen de medios pecuniarios

para atender á las múltiples necesidades que las escuelas demandan.

Las entradas de que esos fondos disfrutan son íntimamente reducidos y de ninguna manera capaces para responder debidamente á sus verdaderos fines, pues si bien es cierto que las Juntas de Educación cuentan con regular acopio de rentas para el sostenimiento de las escuelas, también es cierto que no pocas de esas rentas tienden más á ilusorias que á efectivas, debido á la rareza de casos que al efecto se presentan para su explotación; tales como las donaciones, derechos sobre conmutaciones, derechos de ab intestato, derechos sobre matrícula de fierros de marcar animales, el importe de herencias vacantes, las subvenciones y tantas más de condición análoga que raras veces llegan á realizarse.

Las Juntas, con las únicas rentas que cuentan con verdadero auxilio, son los derechos de estanquillo, cerveza y destace, ésto, en las cabeceras de cantón y de provincia, donde el número de aguardenterías es suficiente y donde la cantidad de reses que se destaza es proporcional; pero en los distritos menores, en donde á veces no hay aguardenterías y si las hay son 1 ó 2, y donde el destace no excede de una res por semana, sus rentas son muy reducidas y de ahí lo reducido de sus fondos y la dificultad que existe para atender á las necesidades que los planteles de enseñanza reclaman.

El pueblo, que es en verdad el llamado al sostenimiento de tan benéfica institución, se niega del modo más infame á prestar su valioso auxilio á las Juntas de Educación, sin atender á que el beneficio de su ayuda tercia materialmente en favor de sus mismos hijos.

Esta inconsecuente negación del pueblo, hacia una causa tan noble y santa como es la enseñanza, hace nugatorios los esfuerzos de las juntas, y, en consecuencia, tienen que apelar á los detalles torzosos para así allegar fondos y poder, aun de manera deficiente, atender á las necesidades que más se imponen en los planteles de enseñanza.

Pero estos detalles parece que contengan materias explosivas, pues una vez lanzadas á la publicidad, hacen tan mal efecto en el pueblo que, armado de razones huecas y faltas de lógica, estalla cual soberbio Vesubio y lanzan, sin compasión ni miramiento, una inclemente erupción de vituperios y conjeturas que cae sobre las pobres Juntas y que estas reciben en pago de su patriotismo y de sus desvelos en provecho del público.

De ahí que las Juntas de Educación se ven engolfadas en una red de dificultades sin ninguna solución, y, desesperadas, opten por no hacer nada en favor de las escuelas; motivo por el cual la generalidad de los planteles de enseñanza, esencialmente en los campos, se hallen en estado verdaderamente lamentable, pues no solo se carece de medios materiales, sino también de edificios adecuados para el caso.

Todos estos infortunios los sufre directamente la juventud escolar á quien se le priva de un fácil y cómodo aprendizaje.

Tiempo es ya en que debiera pensarse detenidamente en la manera de salvar estas dificultades que tienen carácter serio y de abrir nuevos horizontes á las Juntas de Educación, robusteciéndolo de mejor manera sus entradas.

Al no dar un paso previsor á este respecto, ni pensar en alguna favora-

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juego para andar y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos. "Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glassés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo— y para concluir— regabotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. IAVENDA CENTRAL.

ble innovación, la enseñanza no avanzará de la lentitud de su marcha, pues aunque el Gobierno se esfuerce en mantener buen elemento enseñante, nada se adelantará mientras se carezca en las escuelas de buenos materiales y de edificios adecuados; carga que pesa sobre las Juntas, y que si éstas no disponen de buenas entradas, no las podrán subsanar.

Más adelante, cuando nuestro pueblo entre en aras de mejor civilización, cuando la clara luz de la razón hayan penetrado en sus cerebros y despejado esa venda oscura de la ignorancia, entonces no será enemigo de las escuelas, sino su incondicional favorecedor y no habrá obstáculo que se interponga á la buena marcha de las escuelas; entonces, la enseñanza habrá alcanzado su plenitud y brillará cual fúlgida Venus en el inmenso espacio del progreso y prosperidad.

FILADELFO LEIVA.

Alajuela, 28 de Julio de 1904.

De Liberia

Ofrecí en mi pasada crónica darle detalles del hecho de sangre habido en las Cañas, y aquí van:

El 24, á las doce y media de la noche, andaba el herido Carlos Bonilla en compañía de un señor que se llama Pagaucni, colombiano, y otro señor del cual, el herido no recuerda el nombre y que vive en La Iguanita, andaba con ellos un señor llamado Timoteo Chontales, cuando al llegar al mango que hay en la casa de doña Sinforosa Rivas, junto á la calle que hay donde don Rudecindo Montiel, dirigiéndose para donde Alvarez, cuando en eso se encontró con Polo Vargas, quien le dió un empujón y le dijo injurias que le provocaban para una riña y pelearon á las manos, en ese medio llegó Silvestre Jarquín y le dió un golpe por detrás á Bonilla éste dejó á Polo y fué á enfrentarse con Jarquín y en el acto se sintió herido. Jarquín huyó en el acto.

La herida la tiene Carlos Bonilla al lado derecho de la barriga, es grave la lesión aunque el Médico no ha dictaminado, pero hay quien cree que es mortal. La anterior es la declaración, resumida, del herido.

EL CORRESPONSAL.

OFICIAL

—Se aprobó los actos del Poder Ejecutivo, relacionados en la Memoria de Guerra y Marina, correspondientes al año administrativo que terminó el 31 de Mayo último.

—Por no haberse efectuado, por falta de quorum, la elección del nuevo Síndico Procurador por el distrito central del cantón de San Mateo, para la cual se convocaron los electores respectivos por decreto número 14 de 8 de Julio pasado, se acordó que el expresado acto se efectúe á las 8 a. m. del día 12 del presente, y con ese fin, convócase á los electores del distrito.

Gobernación.—Se aprobó un contra-

to celebrado por el Gobernador de Puntarenas, á nombre de la Municipalidad respectiva, con don José Jiménez Sánchez, el día 29 de Julio anterior, para hacer varias reformas á la acequia que surte de agua á los vecinos de Miramar.

INFORMACION

LOS SORPRENDENTES resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras é Inyección Palmer, han hecho que su uso sea ya general. La gonorrea más vieja la curan en 5 días. La Violeta.

SUPPLICAMOS á los agentes que aún no hayan cancelado sus cuentas del mes antepasado, se sirvan hacerlo á la mayor brevedad posible.

BROMA pesada es la que le juegan á uno ciertos colaboradores de fuera de la capital. Mandan una carta sin franqueo ó con él, pero incompleto, aquí la multan, paga uno lo que sea y se encuentra uno con un mamotreto de barbaridades escritas en purísimo toito. Notificamos que no volveremos á retirar del Correo ninguna carta multada.

HACEMOS CONSTAR que don Celso Ortega no es el autor de ninguna de nuestras correspondencias de Puntarenas publicadas en este diario, ni él es el corresponsal nuestro en aquel puerto.

NOS ESCRIBEN de Puntarenas que han entrado unos chinitos al país, los cuales nunca habían sido nuestros huéspedes; ellos traían pasaporte en regla de haber salido del país. ¿Cómo será ese negocio? Vale la pena de que se averigüe.

¿Puede tener pasaporte de salida de un país, uno que nunca ha vivido en él. Esa es la cuestión.

TAMBIEN nos comunican que el vapor Turrialba anda por Golfo Dulce. ¿Que andará haciendo ese terror de los Golfos en los dominios de don Federico Mora?

DISGUSTO.—Como á las 11 de esta mañana hubo un altercado entre el dependiente de la pulpería "La Bicicleta" y otro individuo, sin resultado de ninguna clase, por acudir la policía á tiempo.

PARA EL LIBRO DE YOYO

Juan V. Picado	2-00
Lisímaco Chavarría	1-00
Marcelino Palacios A.	0-50
Francisco Rojas M.	0-50
Eloy Morúa	0-50
Benjamín Vargas	0-50

HEMOS recibido el 2º opúsculo del doctor don José Madriz, publicado en El Salvador, titulado "Por Nicaragua". En el segundo como en el primero, el señor Zelaya queda declarado un *au thand*.

NUPCIAL.—Hemos sabido que

dentro de mes y medio contraerá matrimonio el joven Juan R. Alcázar con la señora doña Celina Acevedo v. de Roldán, de Cartago. Deseamos felicidades á la nueva pareja.

PARA EL BAULE de Fantasía.— Los Robert Hermanos acaban de recibir un selecto surtido de guantes blancos y finos á ₡ 2-50 y ₡ 2-75 el par; también han recibido surtido variado de cuellos y corbatas para los elegantes. Ya lo saben, pues.

MORDEDURA.—Ayer tarde fué mordido un anciano, en Cuesta de Moras, por un perro que por allí habita. Sabemos que el mencionado can está matriculado.

BAUTIZO.—El domingo p. p. á las doce del día, fué bautizado con los nombres de Rafael, David, Efraim, un niño de don Custodio Rojas; hubo una reunión de confianza en casa del amigo Rojas.

COMERCIAL.—Don Carlos J. Chinchilla G. vendió, el día 12 del corriente, su establecimiento de pulpería, situado cien varas al N. de la plaza principal de Esparta, á don Moisés G. Aguilar.

PARA SAN LUCAS.—Ayer salieron para ese presidio Jesús María Moya, Alberto Soto Chavarría y Ruperto Ulloa Retana.

RICHMOND.—Día por día la sabrosa CERVEZA que lleva esa marca gana más prestigio. La cosa se explica fácilmente, pues el señor RICHMOND cree que la fama vale más que el dinero, y, por eso, en vez de cobrar 25 céntimos por cada media botella, no cobra más que un DIEZ.

Señor Richmond, se hunde, su cerveza es muy barata.

ARTE.—Nuestro amigo Santana Muñoz (sin *don* porque le tenemos con fianza y cariño) partará hoy para Cartago con un sexteto de orquesta á tocar en celebración de un bautizo de un niño de don Rogelio Troyo.

Se ve que el señor Troyo tiene buen gusto musical. Santana es artista.

DA ASCO ver á las horizontales que han invadido las cercanías de la escuela que hay en la casa que fué de don Eloy Troque. ¿Porque la autoridad permite que tales mujeres habiten lugares inmediatos á las escuelas? Es cosa que no nos explicamos, como tampoco no comprendemos en que consiste que la autoridad correspondiente permite que infrinjan la ley esas damiselas.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M. Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

ANIBAL SANTOS,

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín frente á la que fué del canónigo doctor Rivas cien varas al Sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en éstos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por ₡. 0-50, 4 y 2 colones ul. Julio 7. 1 m.

M. ARGUELLO DE VARS

J. R. ARGUELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y Cº—Calle 20 Sur nº 54.

SE ALQUILA

una casa en San Pedro del Mojón.—Entenderse con don Francisco Flores—Julio 7.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

—DE—

ELOY GONZALEZ & Cº

—:O:—

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en

{ Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago „ Nicolás Casasola
Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

—:O:—

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL.

Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & Cº—San José.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS Nº 135.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 7 DE AGOSTO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Baker"	para Boston	el Martes
"	"Wilson"	" Mobile	" Miércoles
"	"Buckman"	" N. O (en la m ^a)	" Jueves
"	"Appomatox"	" Bristol	" Viernes
"	"Brwster"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"MountVernon"	" Mobile	" Sabado
"	"Belvernon"	" Nueva Orleans	" Domingo

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "fijas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

IMPRESA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO N^o 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

11

FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

último al sillón. De regreso en mi cuarto, Esperanza y yo comentábamos la finura con que nos habían recibido el sillón, la consola y el sofá, y entre comentario y comentario, cuidábamos de "Bebé".

"Bebé", "nuestra hija", ó sea mi muñeca, me interesaba á mí mucho más que á mi "marido". Yo estaba siempre pendiente de la "niña": la vestía, la desnudaba, la metía en su camita, la daba mil besos y prodigaba toda suerte de caricias y de mimos. Tenía "Bebé" un mobiliario completo, algunos trajes y bastante ropa blanca... Esto de la muñeca, á lo que yo amaba con ternura maternal, me proporcionaba frecuentes desazones. Un día encontré á "Bebé" atravezada de parte á parte, desangrándose... Era de badana, llena de aserrín, y Alejandro se complacía en agujerearla... Cierta mañana la eché de menos... Lloré lo indecible, quise pegar

á la negra, por su incuria... Alejandro acabó de confesarme, con gran naturalidad, que la muñeca se había muerto del cólera, y para evitar una infección se había apresurado á sepultarla. Y, riéndose, me llevó al sitio en que yacía la querida "niña", y allí me dejó, en un rincón del retrete, donde había una montaña de arena. Yo misma, con mis débiles manos, escarbé la arena y saqué á "Bebé", que no estaba estropeada, porque su enterrador había tenido la piadosa previsión de colocarla en un féretro... ¡en la caja de una ayuda!

Júzguese del temperamento é inclinación de mi hermano, por sólo este apunte. Una tarde, al entrar Esperanza y yo en la sala, para hacer nuestras visitas, nos le encontramos blandiendo un largo machete de mi padre, con el que daba tajos al hermoso gato que en mi casa había. Al vernos, arreció por tal modo su furia sanguinaria, que, redoblando los golpes, hizo materialmente trizas la cabeza del felino. Yo sentí verdadero terror: grité, llore, corrí... Y Alejandro salió de la sala llevándose el gato pendiente del rabo... Que-

dó un reguero de sangre... Y Alejandro repetía: —"¡Para que me vengan con que tienen siete vidas!" — Me asomé á los labios una frase; pero no me atreví... Esperanza, que no se había inmutado, trató de consolarme; y como viera que no acertaba á conseguirlo, exclamó reconviniéndome:

—¿Te has olvidado de que estás criando?... ¿No comprendes que se te puede agrear la leche?...

Me convenció. Volvimos á mi cuarto; cogí la muñeca y la besé con ternura; y acabé por darla el pecho, estremeciéndome, lo juro, porque me torturaba la impresión del sacrificio del gato... Al enterarse mi madre de aquella cruenta fechoría, dejó caer en una mecedora, y sacudiendo suavemente la cabeza, se limitó á murmurar:

—¡Qué desgracia!... ¡Es tan animal como su padre!...

Aquella tarde, pasado el arrechucho que tuve, Esperanza me habló de lo bien que le iba en su nuevo colegio, regentado por monjas, al que concurrían niñas mayores que sabían "infinitud de cositas", de las cuales me fué